

Vétérinaire

Objekttyp: **Group**

Zeitschrift: **Génération plus : bien vivre son âge**

Band (Jahr): - **(2010)**

Heft 15

PDF erstellt am: **21.07.2024**

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.



«Mon chien peut-il avoir UN COUP DE SOLEIL?»

«Deux amies m'ont mise en garde contre les méfaits de la canicule sur mon bulldog. Quelles sont les précautions à prendre durant l'été?» Françoise, Pully (VD)



Anne-Marie Villars,
médecin-vétérinaire,
comportementaliste
diplômée,
Lausanne.

Les chiens sont aussi sensibles aux grandes chaleurs que les enfants. On ne le répètera jamais assez, il ne faut pas les laisser dans une voiture en été. Même avec les fenêtres ouvertes! Et il ne faut surtout pas croire que le fait de parquer son véhicule à l'ombre offre une garantie quelconque, le soleil tourne. Parfois, avec l'air conditionné et la sensation de fraîcheur dans l'habitable, on oublie qu'une automobile immobilisée au soleil peut se transformer en fournaise en trente minutes.

Pour ce qui est des promenades aux heures chaudes, attention aux chiens au nez écrasé comme le bulldog, effectivement. Ces races ont facilement des difficultés respiratoires du fait de leur trachée étroite et risquent plus que d'autres des coups de chaud. Il est vivement conseillé de les promener à l'ombre, le matin et en fin de journée. D'une manière générale, tous les chiens sont sujets à des coups de chaud. Les symptômes sont assez clairs, l'animal halète très fort, très vite et sa température peut monter à plus de 40 degrés. Il faut réagir très vite en donnant à boire à l'animal, en le mettant à l'ombre et en l'enveloppant de linges humidifiés avec de l'eau et, si possible, du vinaigre.

Ecran total suivant la race

Les coups de soleil? Là aussi, ce n'est pas une plaisanterie pour les chiens nus. Il faut les crémér avec une protection totale, différentes marques existent sur le



Nos compagnons sont facilement sujets à des coups de chaud. Il vaut mieux les mettre à l'ombre et veiller à leur donner régulièrement à boire.

marché. Pour le reste de la gent canine, les poils empêchent par contre le rougissement et les brûlures.

Attention, en revanche, pour tous les propriétaires: évitez les longues promenades sur le bitume. Le goudron devient vite très chaud et peut même adhérer aux coussinets. On marchera donc avec son compagnon de préférence sur le gazon ou sur tout autre terrain naturel. Il importe aussi de toujours avoir de l'eau avec soi et d'en donner régulièrement au chien.

Pour ce qui est de l'alimentation, il n'y a pas vraiment de conseils à donner dans la mesure où l'on nourrit généralement

l'animal le soir, sauf pour les grandes races sujettes à d'éventuelles torsions de l'estomac. A ceux-là, on fractionnera la nourriture en deux fois, le matin et le soir et il faut les laisser digérer avant de sortir.

La piscine enfin. Là encore, comme pour les enfants, ne jamais laisser votre compagnon sans surveillance. Si le plan d'eau n'a pas d'escalier, le chien risque de se noyer. Maintenant, pour ceux qui aiment s'ébattre dans l'eau avec leur animal, il vaut mieux avoir un bon système de filtrage pour les poils. Quant au chlore, il n'est pas forcément bon, mais il est supporté par le chien comme chez l'être humain.